
 

 

 

 

  河内地域学校園だより vol. 010  2013/7/19 

 

～ 小中一貫教育を通して，子どもたちの心身の健やかな成長を目指します。 ～ 

☆ 学校園長あいさつ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆ 地域学校園事務室より 
地域学校園事務室の職務として一番大きいものが，地域学校園予算の編成，執行です。 
6 月 24 日付で宇都宮市教育委員会から，本年度予算の決定通知書が届きました。内容は「授業力向上プ

ロジェクト事業費」として 12 万円，「地域学校園推進事業費」として 5 万円，「フロンティア地域学校園

推進事業費」として 2 万円の合計 19 万円です。特に「授業力向上プロジェクト事業費」では，本学校園

授業コンセプトの具体的取り組みのための「発表ボード」の購入と，8 月に実施される全体研修会のため

の支出を予定しています。 
- 1 - 

 

 
 
 
 
 
 
 みなさん，こんにちは。4 月に着任しました中学校の湯澤です。中学校長が地域学校園長を兼務する

ということで，今回の地域学校園だよりの発行にあたり，一言ごあいさつ申し上げます。 

 本地域学校園は，岡本小・岡本西小・中学校の 3 校で一つの地域学校園を形成しています。それぞ

れの学校が近隣にあり，立地条件としては他の地域学校園よりも恵まれている環境にあると思います。

河内町時代からの地域コミュニティもしっかりしており，小中一貫教育を行うにはうってつけの場所

です。したがって，市教育委員会から小中一貫教育のモデル校として指定をされたのではないかと思

います。 

 本地域学校園のビジョンは「すこやか河内～小中一貫教育を通して，子どもたちの心身の健やかな

成長を目指します」というものです。着任時の校長引き継ぎの時に，駒田前校長先生よりこのビジョ

ンをお聞きして，大変感銘を受けました。何とシンプルで，しかし奥の深いビジョンではないでしょ

うか。さらに，小中一貫教育をすすめる我々職員のスローガンは，「無理なく，無駄なく」とのこと。

これもまたすばらしい。モデル校ということで，ともすれば無理をしがちです。何でもそうだと思い

ますが，プロジェクトの立ち上げ時はこれまでとは違う取り組みが求められるので，どうしても無理

をしがちです。しかし，あまり強引に事を進めると，やがては組織が疲弊して，継続をすることが難

しくなってしまいます。しかし，本地域学校園では，小中全体で「無理なく，無駄なく」ということ

が共有され，持続的・継続的な取り組みを続けてきたとのことです。そこで，このプロジェクトが始

まってすでに 5 年目になろうとするにもかかわらず，本地域学校園では様々な取り組みが着実に，さ

らに発展的に行われているのだと思います。 

 今年度も 4 月から，学校園全体研修，学校園全職員による授業参観や教科部会研修，および各専門

部会研修，小中相互乗り入れ授業，朝のあいさつ運動などが実践されてきました。こういった取り組

みの中で，小・中学校間の教職員同士のつながりが深められ，それぞれの相互理解もさらに深まって

きたと思います。小中一貫教育の大きなねらいの一つに中一ギャップの解消がありますが，これらの

取り組みにより，その成果が少しずつ表れてきています。 

 保護者や地域の皆様には，こうした学校の状況をご理解いただくとともに，ご協力とご支援を賜り

ますようお願い申し上げ，あいさつといたします。 

すこやか河内学校園， 

今年もよろしくお願いします。 
中学校長 
湯澤 光男 

◎ すこやか河内学校園 平成 25 年度の取組 

 (1) 小中一貫教育推進の目的 
  「小中学校，それぞれの校種の学校文化を理解する。」 
   ⇒ 小中相互乗り入れ授業を通して，小学校・中学校の授業を互いに経験し，それぞれの良さを認め，

受け入れていく努力をしていくこと。 
(2) 今年度の基本方針 

「無理なく，無駄なく」 
⇒ 大きすぎる負担は長続きしない。小中一貫教育を進めるうえでの負担が大きくならないよう，既存

の行事や活動を，時期を合わせて一緒にやってみる，少し変えてみるといった形で進めていくよう

にする。 
(3) 今年度の研究組織 

また上記各部会とは別に，国，社，算・数，理，音，図・美，体，技・家，英会話・英，特の教科部会を

設け，全教員がいずれかの部会に所属することとする。 
 
 (4) 今年度の事業計画 

部会・分科会・地域学校園協議会 地域学校園の交流活動（小小交流，小中交流等） 

4/22 第 1 回地域学校園研修会（全体会・各部会） 毎月第 1 水曜日 あいさつ運動 

5/8 第 2 回地域学校園研修会（教科部会） 岡本小→中乗り入れ授業 6/25,7/2,1/24,2/6 

6/19 第 3 回地域学校園研修会（各部会） 岡本西小→中乗り入れ授業 9/3,9/24,10/24,11/15 

7 月中旬 第 1 回地域学校園協議会 中→岡本小乗り入れ授業 5/13,6/28,9/24,12/3,2/4,2/25 

7 月下旬 地域学校園だより H25-1 号発行 中→岡本西小乗り入れ授業 
5/22,7/4,9/25,12/17,2/20,2/28 8/5 第 4 回地域学校園研修会 

（全体会・教育講演会） 5/8 小→中公開乗り入れ授業（国社数理） 

9/4 第 5 回地域学校園研修会（各部会） 6/1 児童生徒交流 中→小運動会ボランティア 

11/18 第 6 回地域学校園研修会（教科部会） 9/18～20 児童生徒交流 冒険活動教室 

12/9 第 7 回地域学校園研修会（各部会） 11/2 児童生徒交流小→中合唱コンクール 

12 月下旬 地域学校園だより H25-2 号発行 11/6 児童生徒交流 地域学校園クリーン活動 

2/3 第 8 回地域学校園研修会（各部会・全体会） 12/4 地域学校園共通「おべんとうの日」 

2 月下旬 第 2 回地域学校園協議会 2/10 児童生徒交流 6 年生体験授業 

3 月上旬 地域学校園だより H25-3 号発行  
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運営会議 校長，副校長，事務室長，小中一貫教育推進主任 
推進会議 校長，副校長，教務主任，事務室長，各部会長，小中一貫教育推進主任 
学力向上部会 学習指導主任，道徳教育主任  

 
教科部会 
 全教員 

学校生活適応支援部会 児童指導主任，生徒指導主事，旧小 6 担当教員，現中 1 担当教員 
教育相談部会 養護教諭・助教諭， SCM，SC，MS 
特別支援教育部会 特別支援教育担当教員 
健康・体力部会 体育主任等 
食育推進部会 給食主任，学校栄養職員等 
交流連携促進部会 教務主任，小中一貫教育推進主任 
学校事務部会 学校事務職員 
学校図書館部会 図書館主任，図書館司書等 



◎ 小中相互乗り入れ授業 
 ◇ 中学校 → 岡本小へ  6 月 28 日（金）「英会話」の授業 

                          

 

 

 

 

 

 ◇ 中学校 → 岡本西小へ  5 月 22 日（水）「国語」の授業 

  中学校の横塚高聡先生が岡本西小学校の冨川聡先生と長谷川正子先生のクラスに入り，授業を行いました。 

 内容は，「学校の良さを宣伝しよう」本時の目標は「根拠を明確にして学校の特徴を話し合おう」でした。 

  説明を聞いた後，グループで話合い，最後に，グループの考えを発表しました。 

 

 

 

 

 

◇ 中学校 → 岡本西小へ  7 月 4 日（木） 「英会話」の授業 

「自分ができることを考え，友達と積極的に交流しよう」ということを目標に，活動しました。 

 

 
 

 
＜子どもたちの感想から＞ 

★ 今回の授業を通して，中学校の先生と交流を深めることができました。このような機会があると，いつ

もより楽しくなるし，みんなも英語を遊び感覚で覚えられるので良いと思いました。 
★  全部英語で話していましたが，ジェスチャーなどを加えて，面白く分かりやすく意味を表してくれまし

た。英語を身近に感じられるようになりました。中学校に行って英語をやるのがとても楽しみです。 
 
◇ 岡本小・岡本西小 → 中学校へ 5 月 8 日（水） ：公開乗り入れ授業 

 

 

 

 

1-1 数学     1-2 国語     1-3 理科     1-4 社会 
＜教員の感想から＞ 

★ 給食の時間からの乗り入れだったため，生徒の様子を観察したり，生徒と話をする時間を持ったりするこ

とができ，授業を和やかな雰囲気で実施することができました。 
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中学校の齋藤先生と ALT のデニス先生と 
担任の先生の英語でのやり取りを聞きます。 

多くの友達に「Ｃan you ～?」 と質問して，「できる」

と答えた人のサインをもらいました。 
 

6 年担任の山中教諭の英会話の授業に，ALT のデニス

先生と中学校の齋藤教諭が加わり，can を用いた文に慣

れ親しむ活動を行いました。3 人の先生が分担し，児童

一人一人に話しかけたため，「やりとりをする」ことを

たくさん経験できた 45 分間でした。 

 

小・中学校の交流の様子 

 

◇ 6 月 1 日（土）に岡本小学校と岡本西小学校で運動会が行われました。 
○ 岡本小学校： 「最後まで 力を出しきれ 岡本だましい」のスローガンを掲げ，子どもたち一人

一人が最後までよくがんばりました。おそろいの鳴子や法被を使用しての全校ダンスでは，ボラン

ティアの中学生も踊りの輪に加わり，岡本小ならではの「よさこいソーラン」となりました。 
 
 
 
 
 
 
 

○ 岡本西小学校： 「運動会 一年一度の名勝負！」のスローガンのもと，児童一人一人が各自の目標

を目指して頑張りました。 

       
今年は，中学生が 25 名参加して採点・審判・準備・放送の係を手伝ってくれました。 

    

     採点係   審判係              準備係          放送係 

◇ 6 月 5 日（水）には，岡本西小学校で，プロバスケットボールチーム「リンク栃木ブレックス」の渡

邉選手，チアリーダーのあっぴーさん他スタッフ 4 名が来校して，あいさつ運動

が行われました。中学校の生徒も参加しました。岡本西小学校にはその時の記念

T シャツが廊下に飾ってあります。来校した時には，ぜひ見てください。 
≪子どもたちの感想≫ 
★ ちょっとはずかしかったけれど，ブレックスの人とタッチができてうれしか

ったです 
★ 知っている中学生だったので，一緒にできてよかったです。 

（リンク栃木ブレックスの皆さんは同日，本地域学校園全校に来てくださり， 
 岡本小，中学校の両校でも同様にあいさつ運動に参加してくださいました。） 

◇ 6 月 17 日（月）～6 月 21 日（金）社会体験学習「宮っ子チャレンジウイーク」岡本西小学校に，中

学生が 5 名参加しました。朝のあいさつや読み聞かせ，給食指導など，小学生と一緒に学習しました。 
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